
 

 

       ISTITUTO COMPRENSIVO SAVIGNANO S. P.  
Via Don Gherardi, 1 - 41056  Savignano s.P. (MO) Tel 059730804 Fax 059730124 

E-Mail  - MOIC81400E@istruzione.it   PEC - MOIC81400E@pec.istruzione.it 
www.icsavignano.gov.it  C.F. 80013950367  -  C.M. MOIC81400E 

________________________________________________________________________________ 
  

Verbale n. 3 Consiglio di Istituto dell’11 dicembre 2019 

 

Con convocazione dell’8 novembre 2019 si riunisce il Consiglio di Istituto in data 11 dicembre 

2019 alle ore 18:30 presso i locali della scuola secondaria di I grado “Graziosi” di Savignano sul 

Panaro. 

Sono convocati: 

 
1. ENRICO MONTAPERTO dirigente scolastico Presente 

2. MICHELA VANCINI genitore Presente 

3. MORENA UCCELLI genitore Presente 

4. CHRISTA ESPOSTO genitore Presente (dalle h.19.05) 

5. DAVIDE PISCIOTTA genitore Assente 

6. FEDERICA MURATORI genitore Assente 

7. ELISA BARANI genitore Presente 

8. GERMANA FIORINI genitore Presente 

9. ANNAMARIA MAZZULLO genitore Assente 

10. EMANUELA CAVANI docente Presente 

11. RAIMONDO GALLI docente Assente 

12. PAOLA VISCONTI docente Presente 

13. EMANUELA GRANDI docente Presente 

14. PATRIZIA PICCININI docente Presente 

15. TAMARA OCA docente Presente 

16. ENZA LAMPITIELLO docente Presente 

17. GIOVANNA SAPIO docente Presente 

18. ORIANNA INCERTI personale ATA Assente 

19. ANTONELLA VENTURI personale ATA Presente 

 

Il Consiglio d’Istituto è convocato per discutere il seguente O.d.g.: 

 

1. approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. variazione a bilancio al 30.09.2019 
3. programma annuale 2020 (art.5 D.I. 129/18)  
4. fondo economale (art.21 D.I. 129/18) 
5. rete interregionale “Valutazione in progress” 

6. progetto “Sport di classe” 

7. progetto: scambio culturale Italia-Cina 
8. comunicazioni del Presidente del Cdl 
9. varie ed eventuali 

 

Funge da segretario la docente Emanuela Grandi. 

Presiede la seduta, in qualità di Presidente, la sig.ra Germana Fiorini. 
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Verificate le presenze, si constata il numero legale. 

Sono, inoltre, presenti in qualità di uditore la Presidente del Comitato dei genitori, la sig.ra Lara 

Vecchi, e nello spirito di preziosa collaborazione la Dsga dott.ssa Silvana Giorgini. 

Punto n.1 O.d.g. 

Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti l'approvazione del verbale della seduta 

precedente (10 ottobre 2019): con delibera n. 9 è approvato all'unanimità il verbale della seduta 

precedente.  

Punto n.2  O.d.g. 

La Dsga dott.ssa Silvana Giorgini, dopo aver condiviso con i consiglieri l’esito positivo della veri-

fica di cassa da parte del Collegio dei Revisori alla data del 20 novembre u.s., comunica di aver 

effettuato le necessarie variazioni a bilancio sino alla data del 23.11.2019, come da normativa: 

rammenta, infatti, che le variazioni a bilancio sono fattibili entro il 30 novembre dell’esercizio fi-

nanziario in corso, mentre a decorrere dal giorno 1 dicembre sono possibili soltanto assestamenti. 

Pertanto, illustra in modo chiaro e dettagliato le variazioni a bilancio, distinte per attività e proget-

ti. Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti l'approvazione della variazione a bilan-

cio: con delibera n. 10 è approvata all'unanimità la variazione a bilancio al 23.11.2019.  

Punto n.3  O.d.g. 

Il Dirigente scolastico, innanzitutto, ricorda tanto l’importanza del programma annuale quale uni-

co documento contabile predisposto dalle istituzioni scolastiche per lo svolgimento e l'attuazione 

della propria attività finanziaria, quanto il ruolo della Giunta esecutiva e del Consiglio d’Istituto 

nell’iter dalla predisposizione all’approvazione del medesimo, in merito al quale - comunica - è 

già pervenuto parere favorevole di regolarità contabile da parte del Collegio dei Revisori. Succes-

sivamente, presenta e illustra puntualmente con il supporto del Dsga il programma annuale, sof-

fermandosi sul cosiddetto avanzo di amministrazione e sui finanziamenti in entrata relativi alle 

attività e iniziative sia in continuità con l’anno precedente sia di nuova attivazione, al fine di ri-

spondere opportunamente alle esigenze del RAV e del PTOF. Il Presidente, non essendovi osser-

vazioni, mette ai voti l'approvazione del programma annuale: con delibera n. 11 è approvato 

all'unanimità il programma annuale 2020.  

Punto n. 4  O.d.g. 

Il Dirigente scolastico riferisce che, atteso lo storico dell’Istituto e verificate le esigenze in essere, 

in accordo con i membri della Giunta esecutiva non ritiene di dover costituire il fondo economale.  

Punto n. 5  O.d.g.  

Il Dirigente scolastico presenta la rete interregionale “Valutazione in progress”, che si compone al 

momento di circa cinquanta scuole del Lazio, della Toscana e dell’Emilia Romagna, coinvolgendo 

oltre trecento docenti e cinquanta Dirigenti scolastici. La rete è finalizzata a realizzare progetti di 



 

 

ricerca-azione su tematiche di interesse per il mondo della scuola. L’attività di formazione della 

rete è fervida, nei tre anni di vita della stessa, sono stati realizzati numerosi percorsi formativi so-

prattutto sui temi della valutazione di sistema e sulle tecniche di osservazione tra pari. Sono, inol-

tre, stati elaborati protocolli di autovalutazione, nell’ottica del miglioramento continuo, criteri di 

valorizzazione del merito condivisi e profili di competenze delle figure di sistema. Nell’intento di 

stimolare un confronto sui temi strategici della scuola, sono organizzati incontri, anche in modalità 

residenziale, a carattere nazionale. Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti l'ade-

sione alla rete interregionale “Valutazione in progress”: con delibera n. 12 è approvata all'unani-

mità l'adesione alla rete interregionale “Valutazione in progress”. 

Punto n. 6 O.d.g. 

Il Dirigente scolastico, come reso noto nell’area dedicata del sito istituzionale, illustra 

l’opportunità offerta all’Istituto con il progetto “Sport in classe”, promosso dal Ministero 

dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca, in collaborazione con il Comitato Olimpico Na-

zionale Italiano (CONI), il Comitato Italiano Paralimpico (CIP), le Regioni, gli Enti Locali e di-

verse Federazioni Sportive Nazionali (FSN). L’obiettivo è valorizzare l’educazione fisica e sporti-

va nella scuola primaria per le sue valenze trasversali e per la promozione di stili di vita corretti e 

salutari, favorire lo star bene con se stessi e con gli altri nell’ottica dell’inclusione sociale e in ar-

monia con quanto previsto dalle Indicazioni nazionali per il curricolo della scuola dell’infanzia e 

del primo ciclo. L’edizione 2019/20 del progetto è rivolta alle classi 4^ e 5^ delle scuole primarie 

d’Italia, statali e paritarie. Prevede lo svolgimento da parte del Tutor Sportivo scolastico di un 

massimo di 23 ore annuali di attività per ciascuna classe assegnata, ripartite in 22 ore di com-

presenza con il docente titolare della classe (1 ora a settimana) e 1 ora per attività trasversali. Il 

Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti l'adesione al progetto “Sport in classe”: con 

delibera n. 13 è approvata all'unanimità l'adesione al progetto “Sport in classe”. 

Punto n. 7 O.d.g. 

Il Dirigente scolastico, come anticipato anche in sede di Giunta esecutiva, condivide nell'ambito 

delle attività di internazionalizzazione e intercultura, sollecitato dalla lettura della Comunicazione 

"Scambi culturali Cina" a firma del Direttore Generale dell’U.S.R. per l’Emilia Romagna pubbli-

cata in data 3 ottobre u.s., l'ipotesi di uno scambio Cina/Italia “in ingresso” nella prossima pri-

mavera e “in uscita” nel prossimo anno scolastico. Tale esperienza potrebbe configurarsi quale 

preziosa occasione per un territorio, quale Savignano sul Panaro ove ha sede l'Istituto, partico-

larmente interessato dall'interculturalità e in cui i valori di "civilization, collaboration, communi-

cation, health, innovation", in quanto validi per la vita, non possono non essere oggetto di atten-

zione per un life long learning. Per quanto pertiene le modalità e i contributi di realizzazione (vi-

aggio, ospitalità, etc.) il Dirigente scolastico chiarisce che saranno oggetto di uno specifico accor-



 

 

do Italia/Cina, in cui è prevista la partecipazione anche del prof. Luca Azzolini, in qualità di Diri-

gente scolastico dell’I.I.S. “Frisi” di Milano, con cui lo Stesso collabora nell’ambito della cabina 

di regia nazionale dei LES. Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti l'adesione al 

progetto scambio culturale Italia-Cina: con delibera n. 14 è approvata all'unanimità l'adesione al 

progetto scambio culturale Italia-Cina. 

Punto n. 8 O.d.g. 

Non essendovi interventi per il presente punto ed esauriti gli argomenti all'ordine del giorno, la 

seduta si scioglie alle ore 20.10. 

  Il segretario   

Emanuela Grandi         Il Presidente  

                                                             Germana Fiorini 


